

## Et si c'était vrai !

### 1<sup>er</sup> avril : suites

**Vous l'avez abondamment lu, adoré et commenté, et il vous a même piégés, notre numéro du 1<sup>er</sup> avril « d'Ittre à l'en vers » (au lieu d'Ittre en l'an vert) n'est pas passé inaperçu !**

Notre objectif a été atteint : un peu d'humour et d'imagination ont retrouvé une place dans nos villages.

Un peu d'inquiétude aussi pour les commerçants et habitants de Virginal qui se sont focalisés sur la photo de Michaël Moore et qui ont cru un peu vite que le centre de Virginal allait être fermé à la circulation du 5 au 15 avril. Il faut dire qu'on avait déjà vu beaucoup de cinéma dans le Centre !

Mais les sujets évoqués dans notre numéro du premier avril avaient aussi un côté un peu futuriste. On voudrait effectivement y croire que le tram assure à nouveau la liaison entre nos villages, que

le centre de nos villages privilégie les piétons et cyclistes, que les questions d'énergie soient gérées de manière durable, que la piste cyclable entre le rond-point d'Ecueillé et le canal soit terminée au plus vite (...), que les bus fonctionnent bien et apportent aux différents quartiers le droit à la mobilité pour tous !, que le VAP, un service d'autostop local existe, que des lieux de rencontres, des espaces publics conviviaux réapparaissent au cœur de nos villages, que des éoliennes fleurissent de manière concertée et citoyenne dans nos campagnes, que l'accès à l'Espace Bauthier soit amélioré,...

Voilà bien quelques préoccupations que les écologistes de la commune souhaitent voir progresser et auxquels nous apportons notre pierre au quotidien :

- A travers le plan de mobilité qui veut favoriser la mobilité douce dans la commune. Piétons, cyclistes et usagers des transports en commun doivent pouvoir se déplacer de manière sécurisée et grâce à un service suffisamment développé.

- A travers la piste cyclable entre le rond-point d'Ecueillé et le canal qui devrait être terminée avant juillet.

- A travers l'étude de consommation énergétique des bâtiments communaux que notre Echevin de l'Energie a mené à bien ces derniers mois et à partir de laquelle une série de mesures et d'investissements seront pris afin de réduire la consommation énergétique, la production de CO<sub>2</sub> et les dépenses de la commune.

- Les éoliennes : nous ne pouvons rester au balcon ! La charge environnementale de notre consommation énergétique fossile est insupportable, le coût de l'énergie ne cessera d'augmenter, nous devons atteindre une production de 30% d'énergie renouvelable en Région wallonne pour 2016 !

- La participation citoyenne est importante. Il s'agira de lui accorder plus de moyens humains et techniques afin de soutenir son fonctionnement et d'optimiser son apport à la gestion de la commune.

## En route vers Beckerittre...

**Beckerich, c'est une petite commune du Grand Duché de Luxembourg. Son bourgmestre, Camille Gira est un Ecolo. Pour Ittre, Beckerich pourrait bien représenter l'exemple à suivre pour tenter de devenir aussi petit à petit un « village durable ».**

Pour ECOLO, réinventer le monde commence au coin de la rue.

Opérer une transition écologique vers une prospérité réinventée, dans les limites de la planète et des ses habitants est un vaste projet à long terme tout à fait compatible avec la gestion d'une petite commune du brabant wallon ou du fin fond du Luxembourg.

A Ittre, le schéma de structure qui existe est un des outils pour y arriver. Il devrait être une référence pour le développement de la commune et être pris en compte pour le développement de tout projet.

A Beckerich, qui vise son autonomie énergétique en 2020, pêle-mêle, on trouve

une unité de biométhanisation installée dans une ferme qui produit de l'électricité pour 15 ménages, une centrale de biogaz qui recycle le lisier de 19 fermes et qui produit de l'électricité pour 700 ménages, un chauffage collectif aux copeaux de bois, une école en bioconstruction, un bus toutes les heures pour le Luxembourg et une moyenne de 15 passagers par trajet, des ruisseaux locaux revitalisés, le titre de meilleure politique de l'égalité des chances hommes/femmes du Luxembourg...

Ittre possède lui aussi beaucoup d'atouts pour s'engager résolument dans cette voie.

Pour opérer la transition écologique de notre commune, l'idée est d'orienter et d'intégrer dans notre politique locale 6 objectifs de bien-être :

- Augmenter le lien social en offrant des possibilités de rencontre, de collaboration et d'entraide.
- Augmenter l'égalité et l'équité entre citoyens.
- Investir dans les écosystèmes et la biodiversité.
- Réduire notre empreinte écologique.
- Impliquer davantage les citoyens via les processus participatifs.
- Favoriser, quand c'est possible, l'émergence d'une économie au service du bien être général.

Alors, en route vers Beckerittre ?

*PS. : Nous envisageons une conférence avec Camille Gira et une visite de Beckerich prochainement.*



*Panneaux photovoltaïques sur les bâtiments de la JSI.*